

Syafii Antonio (2012) serta Thuba Jazil (2013). Mereka menggunakan pendekatan *maqāṣid al-sharī'ah index* sebagaimana yang dikembangkan oleh Mustafa. Perbedaan penelitian keduanya hanya terletak pada objek penelitian. Antonio membandingkan kinerja perbankan syariah di Indonesia dan Jordania. Sedangkan Thuba Jazil membandingkan kinerja perbankan syariah di Indonesia dan Malaysia. Hasil penelitian mereka menunjukkan bahwa *maqāṣid al-sharī'ah index* bisa menjadi alternatif penting yang dapat mengukur seberapa baik kinerja perbankan syariah dan hasilnya dapat diimplementasikan dalam bentuk strategi komprehensif. Dengan menggunakan *maqāṣid al-sharī'ah index*, kinerja perbankan akan lebih terukur dengan benar karena tidak hanya aspek keuangan yang diperhatikan, tetapi juga mencakup kinerja perbankan yang terkait dengan aspek lingkungan dan sosial.

Maqāṣid al-sharī'ah index dikembangkan berdasarkan tiga faktor utama yaitu pendidikan individu, penegakan keadilan, dan pencapaian kesejahteraan. Ketiga faktor tersebut sesuai dengan tujuan umum *maqāṣid al-sharī'ah*, yaitu mencapai kesejahteraan dan menghindari keburukan. Penilaian kinerja menggunakan *maqāṣid al-sharī'ah index* bersifat universal, yang seharusnya menjadi tujuan dan dasar operasional setiap entitas bisnis, termasuk perbankan syariah. Terlebih, pengukuran dengan metode *maqāṣid al-sharī'ah index* dinilai lebih komprehensif dan selaras dengan teori *maqāṣid al-sharī'ah*.

Sayangnya, penelitian tentang *maqāṣid al-sharī'ah index* yang selama ini dilakukan masih dalam batas tataran konsep dan hanya diujicobakan untuk menilai kinerja Bank Umum Syariah. *Maqāṣid al-sharī'ah index* belum pernah diimplementasikan untuk menilai kinerja Bank Pembiayaan Rakyat Syariah.

Bank Umum Syariah (BUS) dan Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) memang keduanya merupakan lembaga keuangan syariah jenis perbankan, namun keduanya memiliki fokus yang berbeda. BPRS lebih berfokus untuk melayani usaha mikro dan kecil. BPRS sangat potensial untuk membantu membangun pertumbuhan masyarakat, umumnya di kalangan masyarakat ekonomi menengah melalui konsumsi maupun investasi. Produk-produk yang ditawarkan BPRS juga dapat diterima dengan lebih mudah, lebih cepat, dan dengan biaya serta bagi hasil yang terjangkau oleh masyarakat menengah ke bawah. Keunggulan inilah yang dimiliki oleh BPRS, sehingga peneliti tertarik untuk melakukan penelitian tentang implementasi *maqāṣid al-sharī'ah index* di BPRS.

BPRS yang menjadi objek dalam penelitian ini adalah PT BPRS Jabal Nur. PT BPRS Jabal Nur merupakan salah satu dari dua BPRS yang beroperasi di Surabaya yang rutin memberikan Laporan Keuangan Publikasi Bank ke Bank Indonesia. PT BPRS Jabal Nur yang berdiri sejak 26 Oktober 2007 kini memiliki total asset lebih dari Rp 10 milyar dan lebih dari seribu nasabah aktif. Selain itu, PT BPRS Jabal Nur juga sangat terbuka untuk penelitian. Selama ini PT BPRS Jabal Nur juga tidak pernah menggunakan elemen berbasis syariah untuk mengevaluasi kinerjanya. Oleh karena itu, peneliti tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul “Analisis Kinerja Perbankan Syariah (Implementasi *Maqāṣid al-Sharī'ah Index* di PT BPRS Jabal Nur)”.

E. Kegunaan Penelitian

1. Bagi nasabah, penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan informasi tambahan kepada nasabah lama atau calon nasabah mengenai kinerja PT BPRS Jabal Nur melalui pendekatan *maqāṣid al-sharī'ah index*.
2. Bagi manajer perbankan, penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan informasi dan bahan pertimbangan dalam pengambilan keputusan untuk melakukan perbaikan di dalam peningkatan kualitas perbankan syariah.
3. Bagi perbankan syariah di Indonesia, penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan informasi dan bahan evaluasi rujukan dalam pelaksanaan *maqāṣid al-sharī'ah*.
4. Bagi akademisi, penelitian ini diharapkan dapat memberi masukan bagi kegiatan penelitian lain tentang pengukuran kinerja perbankan syariah serta memberi sumbangan referensi bagi pengembangan ilmu manajemen perbankan syariah.
5. Bagi pembaca (umum), penelitian ini diharapkan dapat memberikan referensi tentang perbankan syariah dan pengukuran kinerja yang juga berbasis syariah (yaitu berdasarkan *maqāṣid al-sharī'ah index*).
6. Bagi peneliti, penelitian ini memberikan kesempatan kepada penulis untuk dapat menambah wawasan dan ilmu pengetahuan penulis tentang kinerja perbankan syariah jika diukur dengan *maqāṣid al-sharī'ah index*.

